

EL SENTIR NACIONAL



Pueblo querido y patriota,
me prestarás tu atención
para explicarte en mi nota
sin ninguna adulación,
del gran conflicto de Europa
que existió en otra ocasión.

Francia, Italia é Inglaterra,
con los norteamericanos,
los rusos, servios y belgas,
en unión de los rumanos,
son los que le hacían la guerra
á los austriaco-germanos

Y unidas esas naciones
todas luchaban iguales
pero los bravos teutones
tuvieron triunfos formales,
y undian á la Gran Bretaña
sus buques entre los mares.

En las batallas del Somme
y también en los Balkanes,
en la Champaña é Iprés
combatían como titanes
mostrando gran estrategia
los valientes alemanes,

Son guerras independientes
que no nos importan nada
y por eso no era justo
que México fuera aliada
ni envolvieran en la guerra
á nuestra Patria adorada.

Francia y Estados Unidos
tenían bien hechos sus planes
para meter en la guerra

á las naciones neutrales
y combatir sin motivo
á los imperios centrales.

Cómo querían los Franceses
y los Norteamericanos
que México fuera aliado
si han sido muy inhumanos
y han hollado nuestro suelo
y matado mexicanos.

Y por esos ambiciosos
nuestra Patria idolatrada
recordará el pueblo entero
que siempre ha sido ultrajado
no una sino varias veces
por esa gente ilustrada.

El año cuarenta y siete,
fecha de negra memoria,
se apoderaron entera
toda la Alta California,
dejando tristes recuerdos
en los libros de la Historia.

El año cuarenta y siete
el Colegio Militar
con su vida nos legaba
nuestra amada libertad
y ese es un hecho glorioso
que debemos consagrar.

El teniente la Barrera
ese año cuarenta y siete,
defendiendo su bandera
combatió al americano,
dió su vida por la Patria
porque era un buen mexicano

Los Niños Héroes nos gritan
desde sus tumbas benditas:
Recuerda, Pueblo, recuerda
las acciones inauditas
que nos han hecho los primos
y todavía no desquitan.

Siempre en nuestros corazones
su recuerdo vivirá
y de esos Niños valientes
su nombre inmortal será,
por eso fuimos neutrales,
por honor y dignidad.

Sangre noble y generosa
la del indio mexicano,
que siempre los ha tratado
como si fueran hermanos,
y en recompensa han matado
mujeres, niños y ancianos.

Ya no recuerdan, señores,
cuántos perjuicios y horrores
causaron en Veracruz
esos primos invasores,
matando á nuestros hermanos
en sus enormes cañones?

A nuestro País le conviene
mostrarse siempre Neutral
para que sea respetado
por todos en general,
y no meterse en asuntos
del conflicto universal.